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令和５年度
令和 日◆学校教育目標 5 年 月7 20

第 ４ 号WE ARE PIONEERS

校長 金久保 勝
◆パイオニア魂

元気 根気 勇気

二大宿泊行事終了！夏休みに突入です！

校長 金久保 勝

猛暑で熱中症に注意しなければならない日が続いています。皆様にはいかがお過ごしで
しょうか。
７月に入り、２年生は５日から移動教室、３年生は１１日から修学旅行に行ってきまし

た。暴雨による被害が各地で出る中で天候が心配される宿泊行事でしたが、運良く行程を
変更するようなことはなく、無事終了することができました。保護者の皆様にはご準備等
でご苦労いただき感謝申し上げます。
移動教室では「山のように高いレベルへ 湖の様に広い心へ 新たな自分への一歩」を

スローガンに、一人一人が自分の役割を理解し、責任をもって行動していました。実行委
、 、 、 、員並びに班長 室長等もリーダー性を発揮し お互いを尊重し 認め合いながら取り組み

大変立派でした。
初日の５日(水)は朝の集合に遅刻することなく出発できました。まず車山肩からハイキ

ングを開始し、蝶々深山、物見岩を通って、八島湿原を見学しながら広場に到着し、ホテ
ルへ向かいました(濃霧で前があまり見えない状況で怖かったです)。夕飯後は陶芸体験を
行いました。二日目は八ヶ岳農林実践大学校で体験ワークショップに参加しました。ジャ
ム作り、チーズ・バター作り、森づくり、木工、養鶏、酪農、野菜、炭焼き、林業に分か
れ、各自午前と午後に異なるコースに参加し、明るく真面目に作業していました。木工で
はベンチを３つ作製し、学校に持ち帰りました。最終日はベジタボール・ウィズでプラネ
タリウムを鑑賞し、清泉寮でソフトクリームを食べ、昼食は焼き肉を賞味し、帰途につき
ました。充実した３日間を過ごすことができたのではないでしょうか。今回の反省事項を
今後の課題として学校生活に活かしてほしいと同時に、来年の修学旅行でその改善した姿
を見せてほしいと思います。
今回の移動教室と修学旅行は非常にタイトなスケジュールで体調管理が大変でしたが、

生徒はよく乗り切ったと思います。これも大きな成長です。今後の学校生活にその成長し
た姿をさらに大きく羽ばたけるように努力する姿に期待したいです。

修学旅行では「ピースをはめて その未来(さき)へ」をスローガンに、まさしく中学校
生活の集大成として修学旅行を成功させ、次のステップへみんなで突き進んでいこうとい
う気持ちが伝わってくる旅行となりました。
初日は豊洲駅に６時５分までに集合というハードスケジュールで始まりましたが、遅刻

者はゼロで大変立派な出だしでした。まずは広島へ。１年次より平和学習を行い、６月に
は被爆体験記朗読会を実施しこの日を迎えました。平和記念校園では２班に一人ガイドが
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つき、説明を聞きながら園内を回りました。最後は平和記念資
料館を見学し、広島駅に戻り、京都へ向かいました。二日目は
班別行動。まずは全員バスで奈良へ行き、奈良公園で東大寺の
大仏等を見学し、班毎に近鉄奈良駅から京都へ。伏見稲荷、清
水寺、三十三間堂、南禅寺、八坂神社等を回った班が多かった
です。どの班も班長を中心にしっかり班行動ができていたよう
でした。宿に到着する最終時刻は午後５時３０分。予定してい
た乗り物の遅延等で遅れた班もありましたが、全班立派に班行
動をやり遂げました。湿度が高く蒸し暑い中、全員よく最後ま
で頑張ったと思いました。私は伏見稲荷と清水寺に行きました。毎年この２ヶ所には必ず
行くことを楽しみにしています。伏見稲荷は山頂までほぼ舞毎年登るのですが、時間と体
調を考え、今年は止めました。残念です。しかし、生徒と一緒に写真を撮ったり、清水寺
の参道で八つ橋味のシュークリームを食べたりして、私自身も楽しめました。夕食後は大
江能楽堂で能の鑑賞を行いました。１時間程の鑑賞でしたが、生徒も参加しての楽しい鑑
賞会でした。能を生で見る機会はめったにないので、生徒は素晴らしい体験をしたことと
思います。
最終日はタクシーでの班別行動。朝は多少雨模様でしたが、全班元気に出発しました。

各班で立てた計画を元に昼食を挟んで行動し、最後は京都駅に集合となりました。私は嵐
山までＡ組５班のタクシーに便乗させてもらいました。嵐山・嵯峨野では生徒の写真を撮
ったり、御髪神社では髪毛がなくならないように真剣にお参りしたり、外国人観光客に生
徒が英語でインタビューしているをハラハラドキドキしながら見たりして、竹林を中心に
回りました。全班予定通り京都駅に到着し、解散式を先に行い、東京に向かいました。三
年生にとってはこれが最後の中学校での宿泊行事となりましたが、良い思い出になったで
しょうか。修学旅行が終わり、この夏休みは受験体制に入ります。まだ文化祭、合唱コン
クールはありますが、これを一区切りにして目標をしっかり定め、受験勉強に集中してほ
しいと思います。
今回の移動教室と修学旅行は非常にタイトなスケジュールで体調管理が大変でしたが、生
徒はよく乗り切ったと思います。これも大きな成長です。今後の学校生活にその成長した
姿をさらに大きく羽ばたけるように努力する姿に期待したいです。
さて、７月２１日(金)から８月２４日(木)まで夏季休業日となります。今年度が始まっ

て約４ヶ月、学校生活に慣れるのも大変だったと思います。特に６月は生活指導が多かっ
たように感じました。生徒にはしっかりこれまでを振り返り、反省し、課題解決に向けて
自分はどのようにすべきかを脳が汗をかくくらい考えてほしいです。教員も反省すべき点
は反省し、夏休み明けには今以上の授業ができるように努力します。
また、生徒にはこの夏休み中、何か一つやり切ってほしいです。これまでに時間がなく

てできなかったこと、例えば、読書、工作など。スポーツもいいですね。家の手伝い、風
呂掃除、植物の世話でも結構です。勉強ならなお良いです。私は読書と、買っておいてま
だ聴いていないＣＤや視ていないＤＶＤの視聴をできるだけ進めたいと思っています。天
気さえよければ夜空の星を毎晩でも見たいです。仕事に差し支えないように、計画的に実
行していきたいです。
保護者の皆様には日ごろよりご協力いただきありがとうございます。長い夏休みに入り

ますが、ぜひお子さんと話し合える時間をつくってください。中学生といえどまだまだ子
どもです。反抗期に入っていても話しかけられないと不安を感じるものです。ご多用とは
存じますが、お子様との貴重な時間をぜひ大切にしてあげてほしいと切に願います。

【前期中間考査】
６月１５日(木)、１６日(金)の２日間、前期中間考査が実施されました。今年度初めて

の定期考査、１年生にとっては中学校入学して初めての定期考査ということで、緊張感を
もって試験勉強したことと思います。点数だけにとらわれず、しっかり復習して分からな
い所がないようにすることが大切です。３年生は特に受験勉強を進めていくにあたり、今
までの復習をしっかりする必要があるので 「焦らずにまずは復習！」ということを忘れず、
に勉強してほしいと思います。
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【前期生徒総会】
６月２３日(金)６校時、体育館で前期生徒総会を実施しました。生徒会活動は自治活動で
すから、自分たちで学校を良くしていくためにどうしたらいいか、自分たちで考え、判断
し、実行に写すことが大切です。生徒会本部、各委員会からの前期の活動目標や活動方針
・内容等の委員長による発表は大変立派でした。各委員会が自分たちの仕事だけやれば良
いということではなく、全校生徒がいかに協力して一緒になって活動していけるかが重要
です。生徒はやる気になっていますので、大いに期待したいと思います。

【パイオニア隊 花いっぱい運動～球根掘り起こし】
６月２７日(火)に昨年度実施した花いっぱい運動でチューリップの球根を植えました。

綺麗な花が咲いた景色は素晴らしかったですね。今回はそのチューリップの球根を掘りお
こし、次の栽培に備えようとうい活動でした。掘りおこした球根は変わった形をしていて
興味深かったです。来年度も実施したいと思いますので、生徒にはまた積極的に参加して
ほしいです。

【被爆体験記朗読会】
６月２９日(木)、３年生が修学旅行に向けての平和学習

の一環として、被爆体験記朗読会を実施しました。講師に
は国立広島原爆死没者追悼平和祈念館の下岸孝恵様と坪井
寿子様をお迎えし（広島から来てきていただきました 、原）
爆被害 を視聴した後、原爆体験記と原爆詩の朗読をDVD
していただきました。胸に迫る内容のものばかりで、原爆
がもたらした悲惨さ、悲しみ等が計り知れないことを感じ
させられました。生徒による原爆詩の朗読体験もありまし
。 、た 修学旅行へ向けての最後の大きな学習となりましたが

生徒はどのように感じてくれたでしょうか。

【セーフティ教室】
６月３０日(金)、セーフティ教室を実施しました。今回は株式会社ＴＤモバイルの方を

講師にお招きし、ｅーネット安心講座「インターネット、スマートフォンの完全な利用」
と題し、講演を行っていただきました。ＳＮＳ上でのトラブルなど、身近で起きやすいこ
とも含め、安全にスマートフォンを利用できるようにしてほしいと思います。

生徒の活躍】【
申し訳ありません。８月号にまとめて掲載します。


